

On trouvera traitées dans ce livre les questions qui s'offrent chaque jour à l'observation de tout médecin et chirurgien.

Cet ouvrage est dû à la collaboration de 60 médecins des hôpitaux de Paris, et renferme plus de 400 consultations sur les cas les plus nouveaux et les plus variés.

Il permet au médecin de se rappeler ce qu'il a vu, alors qu'il suivait les services hospitaliers, et de se tenir au courant des nouvelles méthodes de traitement.

Le praticien est toujours certain, quel que soit son choix, de s'appuyer sur les conseils d'un confrère dont le nom fait autorité.

Pour faciliter les recherches, le livre est complété par deux tables alphabétiques, l'une par noms d'auteurs, l'autre par ordre de matière. Librairie J.-B. BAILLIERE ET FILS, 19, rue Hautefeuille, près du boulevard Saint-Germain, à Paris.

FÉLIX TERRIER. — **L'Opération du trépan**, par FÉLIX TERRIER, professeur à la Faculté de Médecine de Paris. (1 volume in-12, cartonné à l'anglaise, avec 222 gravures dans le texte, 4 fr. — Félix Alcan, éditeur.)

La plupart des matériaux qui ont servi à la rédaction de ce travail ont été réunis par M. le professeur Terrier pour ses leçons de médecine opératoire professées à la Faculté de Médecine de Paris en 1894. Ces leçons ont été revues et complétées pour être encore aujourd'hui au courant de la chirurgie.

L'ouvrage est divisé en quatre parties : la première est un aperçu succinct de l'histoire de la trépanation du crâne dans les temps préhistoriques, dans l'antiquité, le moyen-âge et l'époque moderne.

La deuxième partie est consacrée à une description rapide des circonvolutions et des localisations cérébrales, suivie de l'étude de la topographie crâno-cérébrale, c'est à-dire de l'examen des rapports que les diverses régions des circonvolutions affectent avec les parois osseuses du crâne.

La troisième comprend le manuel opératoire et la description des instruments actuellement employés ; les auteurs se sont étendus sur les opérations nouvelles destinées à remplacer, jusqu'à un certain point, l'opération classique du trépan, ou à la compléter.

Enfin la quatrième partie contient un tableau des indications et des contre-indications de l'opération du trépan.

Les dessins, dus pour la plupart à M. Péraire, reproduisent les instruments utilisés pour ces opérations ; la partie anatomique est également éclairée par de nombreuses gravures.

Registre Médical du Collège des Médecins et Chirurgiens de la Province de Québec. Montréal, Cie d'imprimerie Perrault, 1895.
